

ANDALUCÍA

MÁS INFORMACIÓN DE TU CIUDAD, EN 20m.es/tucidad

Los sindicatos anuncian colapsos en Urgencias pese al plan del SAS

La Junta activó ayer el Plan de Alta Frecuentación para paliar el aumento de demanda invernal, pero Satse, el Sindicato Médico de Granada y CSIF creen que la plantilla es «insuficiente» y que falta «planificación»

BEATRIZ RODRÍGUEZ
beatriz.rodriguez@20minutos.es / @20m
20minutos

Los pacientes que el lunes acudieron a las Urgencias del Hospital Clínico de Granada tuvieron que esperar hasta cinco horas y media para ser atendidos. Así lo ha reconocido la propia Junta, que ha explicado que «esto es habitual un lunes», afirmaciones que para el Sindicato Médico de Granada (SMG) son «una excusa un poco infantil». La situación «no es nueva, al contrario, es lo habitual, ya que se está produciendo una cronificación de las demoras», señala a **20minutos** Carmen Serrano, presidenta del SMG.

Largas esperas que, según los profesionales consultados por este periódico, volverán a repetirse este invierno en las urgencias andaluzas como consecuencia del incremento de

usuarios que se produce con la llegada del frío.

Para intentar paliar ese aumento de la demanda, el Servicio Andaluz de Salud (SAS) activó ayer su Plan de Alta Frecuentación en las Urgencias, tanto en los hospitales como en los centros de Atención Primaria. Salud llevará a cabo una monitorización diaria de la afluencia de pacientes, teniendo en cuenta el aumento de usuarios, el incremento de pacientes pendientes de ser ingresados y el número de personas que solicitan atención domiciliaria. Según los porcentajes de crecimiento, la Junta establecerá tres niveles de actuación y, en cada uno de ellos, pondrá en marcha «medidas organizativas, de gestión o de incremento de recursos».

Poco más concreta el plan, que no especifica si se contrata-

rá personal adicional –ni cuánto– para hacer frente a la demanda de invierno, ni de qué manera se llevarán a cabo las diferentes medidas. «Es absurdo, teniendo en cuenta además que hay médicos parados en la bolsa de empleo», continúa Serrano. Y añade: «Es tan fácil como revisar el histórico de los dos últimos años, ver los picos de demanda y planificar los recursos. Pero ahora todo son recortes, recortes y más recortes».

La presidenta del SMG también asegura que los centros de salud «están igualmente colapsados y tampoco allí se cubren las bajas de los profesionales. Los médicos solo pueden atender a un número determinado de pacientes al día, el resto se van a los hospitales, aunque su dolencia no lo requiera. Pero si tienes fiebre y te encuentras mal y tu médico no te atiende,

La atención «está garantizada»

El gerente del SAS, José Manuel Aranda, aseguró ayer que la «atención sanitaria está garantizada» en Andalucía. El pasado invierno, los hospitales atendieron 866.000 urgencias, de las cuales solo el 9% requirieron ingreso. Por su parte, los centros de salud recibieron 1,7 millones de urgencias y nueve de cada diez casos se resolvieron sin necesidad de traslado al hospital.

428.759

personas se han vacunado ya contra la gripe desde el inicio de la campaña, en octubre

es lógico que acudas a Urgencias», concluye.

El sindicato CSIF valora el plan de la Junta en la misma línea. «La plantilla sigue siendo reducida, ni contratan ni sustituyen, es del todo insuficiente», señala Javier Martínez, presidente del sector Sanidad de la organización en Andalucía. «Al final, con un mismo trabajador van cubriendo parches, por lo que este invierno volverán los colapsos a las Urgencias».

Para el sindicato de Enfermería Satse, «el plan sin previsión de refuerzos de personal es directamente un engaño a la población». Y consideran que la recuperación del 100% de la jornada laboral de los trabajadores eventuales «no supone en la práctica un incremento en la dotación de personas de las distintas unidades».

CIUDADES

SEVILLA

Las indemnizaciones de Abengoa, bajo lup

El Gobierno central asegura que los acreedores públicos de Abengoa analizarán si las «poco presentables» indemnizaciones de la antigua cúpula de la empresa sevillana repercuten en interés general.

Nueva pieza en los E

La jueza de los ERE, María Núñez, ha abierto una segunda pieza contra el exconsejero de Empleo de la Junta Antonio Fernández, el ex director general de Trabajo Francisco Javier Guerrero y otros nueve imputados por la ayuda concedida a una empresa de Dos Hermanas.

GRANADA

Web de transparencia del Consistorio

El Ayuntamiento puso ayer en marcha el portal de la transparencia, donde el ciudadano podrá consultar y solicitar toda información institucional, política y administrativa de la ciudad.